ARCHIVO

VIª REUNIÓN EN LA CUMBRE GRUPO DE RÍO

BUENOS AIRES, 1° Y 2 DE DICIEMBRE DE 1992

PARTICIPACION DE CHILE EN LA CUMBRE DE BUENOS AIRES DEL GRUPO DE RIO

(1º y 2 de diciembre de 1992)

- Chile como país sede de la Conferencia Cumbre del Grupo de Rio de 1993 será la Secretaría Pro Tempore del Grupo a partir de enero próximo.
- 2. La participación en la próxima reunión de Buenos Aires debería anticipar el papel que se desea desempeñar durante 1993 en el Grupo de Río.
- 3. El Grupo de Río es el principal referente latinoamericano en el que participa Chile: por razones de nuestra política económica no somos parte de ningún subgrupo regional, circunstancia que si bien tiene ciertas ventajas en el plano de nuestra inserción internacional y de la posibilidad de proyectar en forma estable nuestras políticas macroeconómicas, representa algunos costos en el campo de las vinculaciones políticas y en el de nuestra imagen externa. La existencia de dos bloques, representados por los paises del Mercosur, por una parte y México, Venezuela y Colombia, -el Grupo de los Tres- por la otra, puede dejar a nuestro país en relativo grado de aislamiento. Además, el intento -especialmente de México- de enfatizar la Cumbre Iberoamericana como mecanismo de concertación política, tiende a disminuir la importancia del Grupo de Río. De ahí la necesidad de otorgarle un sello especial a nuestra Secretaría Pro Tempore.
- 4. En este sentido, sería importante desarrollar una presentación y fortalecer una acción de acuerdo a las características centrales del Grupo de Río: se trata del mecanismo de concertación entre paises democráticos de América Latina. Para lograrlo, es necesario mantener nuestro interés por la vigencia de los Derechos Humanos y nuestro apoyo a la consolidación de la democracia representativa en la región: en esa dirección y con una adecuada, eficaz y prudente conducción, es preciso reafirmar el interés por la situación de la democracia en los paises de la región (Cuba, aunque no debiera ser discutido nuevamente in extenso en la Cumbre; Haití, Perú), por preservar el carácter de paises democráticos del Grupo y por fortalecer la cooperación internacional en este terreno (cabe hacer notar que la nueva política del gobierno de Clinton en Estados Unidos aparentemente tomará esta orientación).
- 5. Un segundo elemento sería el de reforzar el papel de interlocutor internacional que ha adquirido el Grupo de Río. En este sentido se inscriben:
- Las relaciones Grupo de Río-Comunidad Europea, que se han fortalecido desde la reunión de Santiago en mayo pasado y han fructificado en la reunión de altas autoridades de comercio en Bruselas el mes pasado. La próxima reunión de Ministros de Relaciones Exteriores se realizará en Copenhague en abril de 1993.

REPUBLICA DE CHILE MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

- Las relaciones con Japón, que deberían profundizarse con la visita que los Cancilleres de Chile, Argentina y Brasil (la Troika) realizarán a Tokio en 1993.
- Las relaciones con China, que podrían fortalecerse, de extenderse la visita anterior a Beijing.
- Las relaciones entre el Grupo de Río y ASEAN, que el Presidente Aylwin y el Primer Ministro Mahathir se comprometieron a promover recientemente y que podrían dar origen en 1993 a una reunión a nivel de Cancilleres o Coordinadores de la Troika.
- Las consultas con Estados Unidos, que algunos paises ya han planteado en el seno de Grupo y que, dado el nuevo carácter del Gobierno de Clinton, podrían significar el inicio de un diálogo al nivel que se estime adecuado.
- Las otras relaciones que se llevan a nivel de Cancilleres o de Troika en Nueva York, durante la Asamblea General.
- 6. En el campo de las relaciones económicas internacionales y particularmente de la integración, el Grupo ha estado evaluando los procesos en la región. Podría plantearse una reunión de especialistas -económicos y políticos- sobre los procesos de integración, definidos en un sentido amplio -y no sólo subregional-, que presente un informe a los Presidentes para la Cumbre de Santiago. La organización de esta tarea podría encomendarse a uno o varios organismos internacionales.
- 7. En el campo multilateral, fortalecer la interlocución dentro del Grupo en Nueva York, en Washington (OEA), en Bruselas (CE) y Ginebra.
- 8. La cooperación debería centrarse en ciertos ámbitos de la agenda multilateral durante 1993 como la reforma de la Carta de las Naciones Unidas, la preparación de la Conferencia Mundial sobre Derechos Humanos, la reparación de la Cumbre Mundial para el Desarrollo Social, etc.

24 de noviembre de 1992.

INDICE

- A. PROGRAMA OFICIAL
- B. PREFACIO
- C. PROPUESTAS SECRETARÍA PRO-TEMPORE, MÉXICO Y BRASIL
- D. INTRODUCCIÓN
- E. TEMARIO POLÍTICO
- F. TEMARIO ECONÓMICO-COMERCIAL
- G. TEMARIO MULTILATERAL

PROGRAMA OFICIAL DE LA VIª CUMBRE PRESIDENCIAL GRUPO DE RÍO

	Martes 1º de Diciembre de 1992
	Martes 12 de Diciembre de 1332
09:00 hrs.	Salida de los señores Presidentes del Hotel Alvear Palace hacia la Casa de Gobierno.
09:15 hrs.	Recepción oficial del Presidente Dr. Carlos Saúl Menem.
10:45 hrs. a	
12:30 hrs.	Apertura oficial de la VIª Cumbre Presidencial y primera reunión de trabajo de los Presidentes del Grupo de Río (Hotel Alvear Palace).
13:00 hrs.	Almuerzo ofrecido por el Presidente Menem en el Palacio San Martín (simultáneamente, almuerzo de Cancilleres en el mismo palacio).
16:00 hrs. a	
18:00 hrs.	Segunda reunión presidencial de trabajo.
20:15 hrs.	Llegada de los Presidentes al predio Ferial de la Sociedad Rural Argentina (espectáculo).
22:20 hrs. a	
24:00 hrs.	Cena ofrecida por el Presidente Menem a los Mandatarios y comitivas.
	Miércoles 2 de Diciembre de 1992
09:00 hrs. a	
12:30 hrs.	Tercera reunión presidencial de trabajo Clausura de la Reunión en la Cumbre.
	Conferencia de Prensa.
13:00 hrs.	Almuerzo en el Restaurant "El Mangrullo".
17:00 hrs.	Regreso de los señores Presidentes a sus respectivos

países.